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4_E8_80_83_c29_35169.htm 2 高考篇 在上海，我们那年高考是

先知道分数再填志愿。记得当时高考咨询是在知道成绩以后

几天，在复兴公园。当时的情景真是热闹，有点象这两天在

德国看到的圣诞节市场。以我当年的考分，除了少数学校的

几个极热门的专业，其他的可以说都有把握。而同济的德语

系就是这些少数专业中的一个。我在德语系的摊位前逗留了

两天，不断记录前来咨询的其他人的成绩，其中有不少比我

高的，也有不少比我低的。最后确定希望不小的时候才决定

第一志愿填德语系。知道现在，当年在复兴公园咨询的老师

都还记得那时的情景。 我在高中的成绩非常好，总不出年级

的前三名，可以说，比初中的时候更棒。如果不是有一些意

外的原因，我肯定能保送任何一所我想去的学校。（这也是

我在中学毕业后一段时间内对母校有意见的原因。当然，现

在都好了。）相比之下，我其实当时更喜欢理科一些，尤其

是物理，高二的时候就学完了大学的普通物理课程。高考的

物理我做对了所有的题目，可惜在一道填空题填两个量之间

的比例时把顺序填错了，一下扣掉了8分。遗憾啊，这恐怕也

是我最后一次考满分的机会了。（同济德语系到三年级的时

候开一个学期的物理课，我只去过三次，第一次课，期中考

试和期末考试，结果也能考到85分，靠的就是当年的底子。

）本来我的意向是复旦的物理或生化的，但为什么最后又考

了同济德语呢？主要有一下几个原因： 1 那一段时间突然对

复旦的兴趣没那么浓厚了，上海交大又是我一直不喜欢的学



校，那么上海就只剩下同济了。外地的学校在当时是不予考

虑的，记得那年清华在沪的录取分数线是430多分和第一批院

校的分数线一样。 2 由于是先知道考分再填志愿的，总想考

一个值得我那么高分数的专业。当时同济除了德语以外，还

有汽车，建筑和管理符合这个条件，而我不喜欢汽车，又不

会画图，因此填了德语为第一志愿，管理为第二专业。 3 据

说外语专业的女生又多，又漂亮，想证实一下。 4 感觉上学

外语是一件很轻松的事情，没有很多作业。 5 毕竟以前也算

学过德语，多少有点感情。 6 隔壁班一个令我心动的女同学

曾对我说同济的德语系很好。 ...... 就这样，进了同济德语系

，正式开始了我的德语生涯。 100Test 下载频道开通，各类考

试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


